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———古力和李世石的棋缘人生

短道速滑比赛穿插娱乐节目吸引沪上冰迷———

全场观众大跳骑马舞

! ! ! !本报讯 （记者 张建东）
昨天下午，三星财产保险杯中
国儿童围棋基金捐赠仪式在
上海大酒店举行。

为资助中国儿童学习围
棋，三星财产保险杯世界围棋
大师赛从今年开始设立了中
国儿童围棋基金。这个基金的
募集方法是在三星财产保险
杯世界大赛上，中国棋手每胜
!目棋就获赠 !万韩元，而中
国棋手中盘获胜则获 "#万韩
元。以此计算，今年中国棋手
共募集到了 $!#万韩元。
在昨天的捐赠仪式上，中

国棋院院长刘思明表示：“中
国棋院将用这笔三星财产保
险杯的捐赠款，在云南、贵州
等地区设立《三星财产保险·
陈毅爱心围棋教室》，以帮助
更多的儿童来学习围棋。”陈
毅爱心围棋教室由中国棋院
和上海市应昌期围棋教育基
金会共同倡议并于今年正式
创办。今年，陈毅爱心围棋教室在应昌
期围棋教育基金会、上海建桥学院等捐
赠下，第一批已在江苏同里、河北怀安
等地设立了九间陈毅爱心围棋教室，社
会反响良好。
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! ! ! !眼睛盯着赛场，双手紧张地攥紧手中的
围巾，看到激动处甚至不由站起身来，一场
比赛结束，观众王小姐已经汗湿了后背。“原
来短道速滑这么刺激。”和王小姐一样，上周
末，几乎所有前来观看短道速滑世界杯的市
民，都近距离感受到了这项运动的魅力。宣
传力度并不大的比赛，上座率却连续两天达
到 %成。短道速滑———这项东北“那疙瘩”流
行的项目，如今在申城知音越来越多。

看比赛 懂规则
观众中，不少人是年初在沪举行的短道

速滑世锦赛时培养出来的粉丝。“年初看过
世锦赛，觉得很刺激很好看。所以这次听说
有比赛，又来看了。”在市民张阿姨的眼里，
电视上看比赛总比不上来现场感觉好。

南方观众不懂冰雪，这曾是一条“规
律”。然而，如今的上海观众却在一系列冰上
赛事的熏陶下，越来越“懂经”了。

在这次比赛中，温哥华冬奥会短道速滑
女子 "###米接力冠军孙琳琳“变身”主持
人，在比赛期间拿起话筒，现场寻找观众进
行有奖问答；而王濛、梁文豪等选手则通过
大屏幕转型为“考官”，向现场观众发问。

“中国第一位获得冬奥奖牌的选手是
谁？”“短道速滑起源于什么国家？”……运动
员们提出的问题涉及短道速滑运动的历史
与规则，其中不乏一些难题。然而，让人惊喜
的是，几天来，有奖问答的中奖率达到 !##&

———所有被抽到回答的观众都能在第一时
间报出正确答案。

冬奥会冠军王濛也对上海观众赞不绝
口，她表示：“在上海，从预赛开始就有非常

多的人为你加油。观众的鼓励会带动自己的
情绪，精神上的成功是最大的感受。”

办比赛 造气氛
“江南 '()*+”、开场灯光秀、现场微博互

动点歌……这些娱乐元素，始终贯穿在三天
的短道速滑世界杯比赛中。在本次短道速滑
世界杯比赛中，赛事现场的体育展示团队充
分利用了海上皇冠赛场里的超大屏幕，用现
场转播视频与观众互动。围绕赛场两圈的
,-.光带，在营造气氛上作用不小———在比
赛进行到白热化时，它们燃起熊熊烈火；在
队员冲刺夺冠时，屏幕会蹦出“/0/”感叹；
而在中国队上场时，则会出现“中国加油”字
样。

短道速滑比赛间隙漫长的浇冰期往往
是最无聊的。不过在本次比赛中，浇冰期成
为观众互动时间，赛场大屏幕不断播放由十
余名中国短道速滑队员为比赛特别制作的
两段视频。其中，由国家队全体队员演绎的
“江南 '()*+”总是能把全场气氛调节到高潮。
在王濛等世界名将惟妙惟肖的舞步的带领
下，全场万余名冰迷集体演绎红遍全球的
“骑马舞”，气氛一浪高过一浪。

“北冰南展”战略于上世纪 %#年代被提
出，此后却陷入“北冰难展”的困局。然而随
着短道速滑世界杯落户申城，北冰南展“展”
向申城。以赛事带动观众兴趣，背后有强大
的硬件冰场保证，在上海，冰上运动还是有
所做为。 本报记者 厉苒苒

! ! ! !棋逢对手，酒逢知己，人生乐事。今年
三星财产保险杯世界围棋大师赛给了古力
和李世石又一次把盏、对弈的机会。

不管你信不信，有些人，生来就必须是
“成双成对”的存在，只有他们碰到一起，世
界才不会孤单。在变幻莫测的棋盘上，古力
和李世石就是这样的两个人，亦敌亦友。在
此次三星杯之前!两人共交手 !"次!双方

#$比 #$平分秋色"为此!古力还专门以#龙

渊$为名写了一本书!讲述这 !"局棋的故

事和棋评%在这次三星杯的小组赛上，古力
以 !和 !胜的成绩，稍稍占了李世石的上
风。不过，古力与李世石弈出了一盘“四劫
无胜负”的和棋，被棋坛传为佳话。

西装笔挺，一根领带，纽扣紧锁，这人
必定是古力；穿着随意，不系领带，纽扣敞
开，不用说他就是李世石。如果看得再仔细
一点，不难发现，古力脚下的皮鞋，油光锃
亮；李世石的鞋则是一层尘土，像是刚在建
筑工地转了一圈。

差异，是两位大师的魅力，所以他们惺
惺相惜。
“如果没有古力出现，我的水平可能不

会维持到现在。”即使有话筒，李世石在新
闻发布会上说话的声音，还是小到要伸着
脖子也不一定听得到的地步，就连主持人
也要抱歉地打断他，希望他能提高嗓音。
“古力是我特别想相碰的对手，但也是想坐
下来干一杯的朋友。”说到这句时，他的声
调倒是老高。

就像名字一样，古力说话中气足，不用
话筒，一样可以传得很远。”“李世石是我围
棋的领路人。”一句话听起来让人略觉夸
张，古力却言之昭昭。“李世石在我之前先
出成绩，他给我印象最深的是 1##2年三星
杯半决赛，我以 !比 1输给他。比赛前我还
信心满满，输棋后，我才知道世界上居然还
有下棋这么厉害的人。我要向他学习！”一
路相随，可五年后的一天李世石突然宣布
“休职”，暂时不下棋了……“一下子失去了

对手，我的成绩也下滑得很厉害。”
如今，两人再次坐到了世界之巅的棋

桌旁，双目对视。“现在，李世石状态这么
好，我又找到目标，非常期待这次三番棋跟
他有精彩的对局，这样可以促进我们两个
重回巅峰。”古力最近在研究李世石的棋。
“他在春兰杯上的两局棋我都关注了，确实
下得非常好。但是我自己的状态也不错，所
以对这次决赛，我也很有信心也很期待。”

有人说，李世石最近打进了三星杯和
春兰杯决赛，“李世石时代又要回来”了。李
世石内心里没这么想过。“我觉得从来就没
有什么‘李世石时代’。”只是面对眼前的这
个老对手、老朋友，他才会半开玩笑地说，
“如果这次能赢，或许可以说‘李世石时代’
将要到来……”

两人见面没多时! 已为人父的李世石

就知道古力新年将要结婚的喜讯" &如果古

力赢了三星杯的话!结婚的可能性比较大'

输了的话!这婚可就结不成了% (听了此言!

李世石的一席话又把大家逗乐了!)那我的

压力太大了!这比赛还怎么下**(

本报记者 钟喆 张建东

上视五星体育频道明天 #% 时将转播

第 #&届三星杯世界围棋大师赛古力与李

世石比赛实况
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! 古力"右#与李世石惺惺相惜 本报记者 周国强 摄


